

Algunos miembros del Patronato de la Fundación General de la Universidad de Castilla-La Mancha.

Diez años de trabajo de la Fundación

Miguel Ángel Collado, vicerrector de Grado, Máster y Doctorado y presidente de Consejo Ejecutivo de la Fundación General de la UCLM, hace un repaso de algunas de las iniciativas que la Fundación ha venido impulsando en los últimos años.

a Fundación General de la Universidad de Castilla-La Mancha fue constituida el 21 de abril de 1999, con el objetivo de apoyar a la Universidad en ámbitos como la internacionalización, la inserción laboral, la formación, la investigación, las actividades culturales y de cooperación al desarrollo.

Su actividad ha sido intensa, especialmente en los últimos cinco años, lo que ha permitido desarrollar un conjunto de actividades de carácter académico, social e internacional de las que a continuación haremos una breve síntesis.

Investigación y formación contínua

La Fundación General ha sido un instrumento útil para la gestión admi-

nistrativa y económica de diferentes proyectos de investigación, así como cursos de especialista y masteres en distintas disciplinas.

En el ámbito de la investigación, en total la Fundación General ha gestionado alrededor de 200 proyectos, que han generado innumerables publicaciones científicas, patentes y convenios de colaboración con instituciones públicas y empresas pri-

La formación de postgrado, ha tenido también un recorrido significativo en la Fundación, apoyando la gestión de matrículas, organización administrativa y financiera, con un volumen de más de 220 cursos y másteres en estos años.

Empleo y cultura emprendedora

Desde el año 2005, la Fundación General, en colaboración con el Centro de Información y Promoción de Empleo (CIPE) ha realizado cinco ediciones del denominado Foro UCLM-Empleo. Esta iniciativa tiene por objetivo contribuir a la inserción laboral de estudiantes de la UCLM, y orientarles sobre las diferentes salidas profesionales que ofrece el mercado laboral. En estas ediciones, han participado más de 10.000 alumnos/as, 300 empresas, y decenas de ponentes y especialistas en sectores como las telecomunicaciones, la banca, la agroindustria, la informática, los servicios, y el tercer sector. UCLM-Empleo además ha permitido a centenares de alumnos/as realizar entrevistas de selección y desarrollar vídeo-curriculums.

En relación a la cultura emprendedora y bajo la coordinación del Vicerrectorado de Campus de Albacete y Proyectos Emprendedores, se han organizado seis cursos para el desarrollo de proyectos en los que han participado más de 400 estudiantes, muchos de los cuales han generado iniciativas de negocio. Estos cursos con una formación teórico-práctica han contado con la colaboración de las Cámaras de Comercio y de los CEEI'S de la Región.

Participación en empresas y RSE

La Fundación General también ha coparticipado en empresas spin-off, en sectores como la cinegética, la nanotecnología, los sistemas de información, o el medio ambiente. Esta participación impulsada por el Vicerrectorado de Proyectos Emprendedores y la empresa Unimedia, permite fortalecer grupos de investigación e innovación tecnológica de nuestra Universidad.

En los dos últimos años, también se ha venido impulsando una nueva línea de trabajo sobre Responsabilidad Social



UCLM-Empleo, iniciativa pionera en la inserción laboral de los estudiantes.

Empresarial (RSE), que ha tenido como resultados prácticos la elaboración de una Guía Metodológica para PYMES y Entidades de Economía Social, cuatro seminarios prácticos sobre RSE, y más recientemente un curso de especialista. A medio plazo se pretende crear un servicio para la elaboración de memorias de sostenibilidad especialmente dirigido a PYMES de la Región.

Hay que señalar en este capítulo que en los últimos cinco años se han firmado más de 300 convenios de colaboración con empresas, para el desarrollo de proyectos de investigación, asistencia técnica o participación de alumnos en programas de prácticas profesionales.

Acción Social

En este ámbito, destaca la celebración de cuatro ediciones del denominado Foro UCLM-Social. Esta iniciativa ha permitido que más de mil estudiantes se hayan acercado a temas como la discapacidad, la exclusión social, la inmigración o la cooperación, entre otros. UCLM-Social ha conseguido impulsar la firma de convenios de colaboración con entidades del tercer sector y activar un programa de voluntariado uni-

Complementariamente se han realizado tres ediciones del programa "Escuelas de Verano", que ha permitido que 900 hijos/as de nuestro personal universitario, dispongan de servicios lúdico-formativos y deportivos durante el período vacacional. Esto permite una mejora en la conciliación de la vida laboral y personal de nuestra comunidad universitaria. Hay que señalar también el Programa de Vacaciones, en el que 300 personas de la UCLM, han disfrutado en los períodos de verano, Semana Santa y Navidad, de vacaciones en diferentes residencias universitarias